



**MINISTÈRE
DE LA TRANSITION
ÉCOLOGIQUE
ET DE LA COHÉSION
DES TERRITOIRES**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Éléments de langage

Intervention de Monsieur le Ministre de la transition écologique et de la cohésion des territoires, M. Christophe Béchu

Evènement parallèle « La gestion intégrée des ressources en eau à l'échelle des bassins »

Mercredi 22 mars, à 18h30, Special Event Room (CR2).

Intervention : 5 minutes.

L'intervention est en français.

Les autres intervenants confirmés ou en attente de confirmation sont :

- A compléter

Support pour l'intervention

Éléments GIRE :

- Question de l'eau
- Discours Ministre carrefour de l'eau à Rennes - EARM1
- Mise à jour des agendas – agenda commun

Integrated Water Resources Management at basin level: benefits of this nexus approach to accelerate the achievement of the Sustainable Development Goals

EDC :

- Expliquer le déroulé de l'évènement
- Les intervenants
- Il est prévu que vous interveniez en introduction juste avant monsieur Fauchon
- Cet évènement est l'évènement parallèle porté par la France : dans le cadre de la conférence, chaque état devait présenter en son nom propre un évènement parallèle officiel. La France a choisi de porter un évènement sur la GIRE par bassin qui constitue la clé de voute du système français et l'un des points majeurs de la stratégie de la France à l'international
- Cet évènement est organisé par l'office international de l'eau agissant pour le RIOB, actuellement présidée par le Maroc, auquel la France succèdera
- Vous trouverez ci-joint la note de concept et le programme de l'évènement détaillé

EDL :

- Je suis très heureux d'être présent aujourd'hui pour introduire cet évènement que la France vous propose sur le thème de la GIRE dans le cadre de cette première conférence des NU sur l'eau depuis 47 ans.
- Des défis majeurs nous attendent dans le domaine de l'eau et de l'assainissement : changement climatique, crise de la biodiversité, crise de la pollution qui conduisent à un dérèglement global du cycle de l'eau. Les crises liées à l'eau se multiplient aujourd'hui et se multiplieront à l'avenir, il nous appartient d'y apporter une réponse immédiate, tout en construisant simultanément notre capacité à vivre ensemble dans ce nouveau contexte en ne laissant personne de côté. Nous devons donc repenser la ressource hydrique non plus comme une évidence mais comme un patrimoine commun à protéger au bénéfice de tous.
- Pour la France, l'enjeu majeur de cette conférence à NY est de remettre l'eau au cœur du multilatéralisme. Nous devons reconsidérer l'eau comme ce qu'elle est : un objet politique qui exige de nous tous une vision partagée et déclinée à tous les niveaux. Voir l'eau en grand dans toutes ses dimensions, au-delà de l'ODD6 et comme condition préalable à l'atteinte de tous les ODD.
- Au niveau mondial, cela passe par une gouvernance plus forte dans le domaine de l'eau avec des échanges intergouvernementaux plus fréquents. La première étape est la nomination d'un envoyé spécial sur l'eau rattaché au SGNU pour enclencher une dynamique de mobilisation des Etats au niveau onusien pour construire une vision partagée et les conditions de sa mise en œuvre.
- On ne peut penser la gestion de la ressource en eau douce qu'à travers la réalité géographique du bassin versant de l'amont à l'aval en impliquant l'ensemble des acteurs dans un cadre de gestion institutionnalisé.
- La GIRE fait partie depuis longtemps de la politique nationale et de la stratégie internationale de la France. C'est à la fois notre outil de gestion et le modèle que nous souhaitons partager. Elle permet de préserver et gérer la ressource en eau en conciliant les usages sur un principe de solidarité, en facilitant les synergies intersectorielles et en construisant les outils concrets de fonctionnement du système sur le principe pollueur-payeur.
- Cette gestion intégrée s'appuie sur une planification de long terme, ancrée dans les territoires et qui répond aux défis du dérèglement global du cycle de l'eau, en termes d'aménagement des territoires, d'évolution de l'agriculture et de transformation de nos modes de vie.

- La France est très active dans la diffusion de ce modèle, notamment à travers le Plan d'action de Dakar, comptant déjà plus de 100 signataires dont plusieurs sont présents aujourd'hui, je les en remercie, et vous présenteront leur mise en œuvre. Nous allons poursuivre nos efforts pour étendre encore ce cadre et poursuivre sa déclinaison concrète lors du FME et de l'AG du RIOB que la France accueillera en 2024.